

Precio de suscripción
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Jués 4.—**SS. Corpus Christi** y s. Francisco Caracciolo fundador.

Viérnes 5.—s. Pacífico y s. Bonifacio obispos.

Sábado 6.—s. Norberto obispo, confesor y fundador y sta. Cándida mártir.

Cultos

Jués 4.—La Misa y oficio divino son del **SANTISIMO CORPUS CHRISTI**, con rito doble 1 clase y octava privilegiada, color blanco. Esposicion del Santísimo toda la octava mañana y tarde.

En la Catedral predicará el M. I. Lic. D. Antonio Comellas Dignidad de Maestrescuela. Por la tarde despues de Completas Procesion solemne.

La Oracion de 40 horas continua en S. Agustin, esponiendo los dias festivos á las 7 de la tarde, y los dias laborables á las 7 y media, reservando siempre á las 8 y media.

En Santa Clara comienza el novenario al Santísimo Corazon de Jesus con sermon todos los dias, los dias festivos á las 3 de la tarde, los otros dias al anochecer.

Viérnes 5.—La Misa y oficio divino son del 2 dia infra octava con rito semidoble, haciendo conmemoracion de San Bonifacio Obispo y mártir.

En San Agustin á las 5 y media habrá misa rezada y meditacion, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viérnes de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devocion de los *nueve primeros viérnes* y consagran en tal dia al corazon de Jesús el obsequio de la comunión reparadora.

Sábado 6.—La Misa y oficio divino son del 3 dia infra octava con rito semidoble, haciendo conmemoracion de San Norberto Obispo y confesor.

Mes de Junio en la Iglesia de San Agustin

A fin de que los asociados al Apostolado de la Oracion y los fieles todos de esta ciudad puedan celebrar piadosamente este més dedicado al Deífico Corazon de Jesús, habrá todos los dias en la mencionada Iglesia, á las 5 y media de la mañana, misa rezada en el propio altar del Sagrado Corazon, practicándose durante la misma el ejercicio correspondiente al dia con una breve meditacion, y distribuyéndose en hojitas separadas la *flor diaria* del més de Junio.

Por la tarde, durante la esposicion de 40 Horas, se tributará al Divino Corazón un piadoso obsequio consistente en meditacion ó lectura, y actos de reparacion, y desagravio rezándose el Santísimo Rosario al toque de Ave María.

Todos los jués se practicará el devotísimo ejercicio de la *Hora Santa*, á la que está vinculada Indulgencia Plenaria concedida por varios Sumos Pontífices. Todos los actos religiosos mencionados, tendrán el carácter de plegaria por las necesidades de España en general y de esta ciudad en particular.

Nota.—El Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis concede 40 dias de indulgencia á todos los fieles que tomen parte en cualquiera de los ejercicios mencionados, y por cada acto de devocion que dediquen durante este més al Sagrado Corazon.

A. M. D. G.

Meteorología Liberal

Hemos hablado en varias ocasiones de la política liberal, de la administracion liberal, y aun de la *religion* liberal, pero de la ciencia

liberal no habíamos hablado.

Ocasión como esta, ni pintada.

El célebre Noherlesoom emprendió hace algunos años una serie de estudios meteorológicos, que le han conquistado universal renombre. Bastábale para ello el anuncio del ciclón que arrancó los árboles del botánico y el vaticinio de la tempestad que hundió en el mar al *Reina Regente*, gracias al desprecio con que la ciencia liberal se reía de sus pronósticos, cuando la prediccion cumplida de las últimas lluvias ha venido á coronar su fama.

¿Verdad que un hombre que así honra á su pátria debía ser respetado y protegido por los amigos de la *instruccion* y del *progreso*?

¿Verdad, que era lógico le hubiesen reservado un puesto en el instituto meteorológico central ó dispensado proteccion en su útil y gloriosa empresa?

Pues en efecto, Noherlesoom en un artículo que rebosa justísima indignación, cuenta á los lectores de su boletín, que no solo no se le ha hecho caso jamás en ningún centro oficial sino que ni aun se ha tomado una sola suscripción á su periódico.

Pero es lo que yo digo; ¿para qué necesitan los liberales á Noherlesoom?

Ahí está el observatorio Astronómico de Madrid, que si bien es verdad que no sabe cuando va á llover, á pesar de los *sesenta mil* duros que el gobierno le concedió hace algunos meses para *ampliar* su material científico, en cambio sabe perfectamente el dia que ha de cobrar la nómina.

Ahí está el instituto Central Meteorológico, que si, es cierto tambien que no ha podido predecir las últimas variaciones atmosféricas, en cambio ha gastado *veinte mil* duros en su instalacion, y cobra *siete mil* anuales para la nómina de sus empleados.

¡Ah! la ciencia liberal, la meteorología liberal!

¿Se atreverá alguno á decir que no es verdadera *meteorología*?

Pues ¡apenas mete-oro!

Es decir, ¡apenas nos lo saca para meterse en el bolsillo!

Diestrísimos liberales:

Hasta la ciencia del viento

Convertís en instrumento

Para sacar los quijales

Y vuestra listeza es tal,

Que hasta del sol haceis oro.

En todo hallais un tesoro;

La piedra filosofal.

Proyectos de paz

Hace días, y aun semanas, que se viene hablando con insistencia en público y en privado, por las gentes políticas y por las no políticas, de ciertos manejos y trabajos que se hacen, no sabemos por quién, aunque se señala el punto de partida de ellos, para ver de dar á la cuestion de Cuba una solucion que ponga término en plazo próximo á la guerra

separatista. Y así como el rayo es precursor del trueno, así ese rumor, sordo y constante; mezcla desconsoladora de temores y de cansancios respecto á la marcha de los sucesos en Cuba, parece también como precursor de tristes realidades, que por lo visto se avencinan en el horizonte de la patria.

Ese optimismo ministerial respecto á la guerra; esa confianza que el Gobierno tiene en las cosas y en los hombres de los Estados Unidos; esos sueltos misteriosos que la prensa oficiosa publica con relativa frecuencia, y otros mil síntomas por el estilo vienen á dar tal fuerza á esos rumores, que, aun queriendo, no es posible sustraerse á la atmósfera por ellos creada; reveladora en la apariencia de importantes acontecimientos.

Hace dos días que al desmentir el señor Romero Robledo en el salon de conferencias del Congreso, pública y solemnemente, el relevo del general en jefe del ejército de Cuba, decía estas palabras:

«El general Weyler ni ha presentado la dimision ni será relevado. El dignísimo capitán general de Cuba regresará á la Península pronto, muy pronto, *pero dejando pacificada toda la isla.*»

Conociendo, como todo el mundo conoce, las genialidades del ex-ministro conservador, nadie dió por el pronto á dichas palabras otro alcance que el que suponen una buena intencion ó un deseo patriótico; pero aquellas palabras se repitieron en los círculos políticos, las confirmó el señor Cánovas del Castillo, y esto fué bastante para que se pensara seriamente en el significado de ellas.

Y puestas las gentes á pensar, pensaron también; relacionándolo con las palabras del Sr. Romero Robledo, que la prensa inglesa y algún periódico norteamericano había deslizado en sus columnas días atrás otro rumor muy grave para los intereses de España en la Gran Antilla, toda vez que la paz de Cuba, según los referidos periódicos, podía obtenerse, más que por las armas, mediante determinadas ocasiones y arriendos en la isla que asegurasen el porvenir de cierta empresa explotadora de los Estados Unidos.

Y coincidiendo con estos rumores y con las palabras del Sr. Romero Robledo, aquella misma noche recibía el Gobierno un despacho del general Weyler, en el que, al dar cuenta de las operaciones militares, decía que Máximo Gomez se dirigía al Camagüey para conferenciar con el titulado gobierno y una *comision extranjera*.

De modo que uniendo todas estas cosas, enlazándolas entre sí y dándoles todo el alcance é importancia que en realidad tienen, no es aventurado creer, como cree la opinión juiciosa, en la existencia de manejos diplomáticos que pongan fin á la guerra y den solucion al problema cubano.

Por eso no nos ha sorprendido esto que publica ayer *El Globo*:

«La masa del país español desea, que se busque un medio honroso, digno, pero eti-

caz, en plazo brevísimo, para que se ponga término á la situación de Cuba.»

¡Ahí es nada lo que pide *El Globo*!

¿Y qué medio ha de ser ese?

Porque, como dice anoche muy bien el *Heraldo*, medios para acabar la guerra no hay más que estos: ó vencer al enemigo ó proponerle la paz.

¿Cuál de estos dos medios es el más digno y honroso para la patria? Escoja *El Globo*.

¿O es que *El Globo* tiene otros medios honrosos y dignos para dar solución al problema de Cuba sin que España sufra el menor detrimento en su honor ni en su integridad?

Pues si los tiene propóngalos, que si así son y tales resultan, nosotros seremos los primeros en apoyarle resuelta y decididamente.

Por desgracia no los encontrará *El Globo* en tan buenas condiciones, y por lo mismo creemos que tanto sus deseos como los manejos diplomáticos de ciertas gentes no han de dar otro resultado que el de inútiles ejercicios ecuestres ejecutados con habilidad y maestría.

El problema de Cuba no tiene ni puede tener para España más que una de estas dos soluciones:

O acabar por las armas con el enemigo.

O perder la Isla, después de quemar el último cartucho y gastar la última peseta luchando contra los rebeldes de Cuba y contra sus auxiliares, protectores y cómplices los Estados Unidos.

Toda otra solución, todo otro arreglo, sería para España un padrón de vergüenza y de ignominia.

No piensen, pues, en ello ni el Gobierno, ni *El Globo*, ni la prensa ministerial.

Porque la nación no se haría cómplice de tamaña afrenta.

G. DE G.

(De *El Correo Español*.)

Mentiras de laborantes

Otra vez el pesimismo acerca de la guerra de Cuba empieza á invadir los ánimos con sombras de tristeza.

Las noticias alarmantes vienen ahora de París, donde, como es sabido, existen periódicos laborantes que hacen alardes de inventiva en provecho de los filibusteros.

Desde allí se comunica á toda Europa que el heroico general Valdés fué rechazado en su último encuentro con Maceo, y se agrega que de la gran Antilla llegan noticias favorables á la insurrección.

A los espíritus impresionables que pasan de la confianza al desaliento con lamentable frecuencia, debemos decirles que esas noticias de los laborantes franceses no tienen ningun asomo de verdad.

La victoria del general Valdés está confirmada; nuestros soldados aumentan sus bríos cada día y el caudillo del ejército en Cuba vela incansablemente por el honor de nuestras armas.

No conviene, sin embargo, creer en un triunfo decisivo y próximo, pero tampoco conviene creer á la ligera en supuestas victorias de los insurrectos.

Recibamos con calma y serenidad las prosperas ó adversas noticias, que si á nada eficaz conduce el entusiasmo irreflexivo, á nada bueno conducen tampoco los irreflexivos decaimientos.

Habla Cánovas

Cuando tanto se ha escrito acerca de la prohibición del general Weyler para exportar hoja de tabaco habano, prohibición, según algunos periódicos, mal vista por el Gobierno y sobre la cual dicese que mediaron conferencias algo tirantes entre el Gabinete y el General en jefe,

conviene, para dejar en claro el asunto, dar á conocer las explicaciones del señor Cánovas sobre el particular.

«En lo referente á la exportación desde Cuba de tabaco en rama,—ha dicho el señor Cánovas— nosotros teníamos previstos los casos de contratos celebrados anteriormente, que desde luego serán respetados. Hemos dado las debidas instrucciones á nuestros cónsules para que depuren si son ciertos los contratos que se alegan.

Lo que carece completamente de exactitud es que el general Weyler, descontento por motivo alguno, haya pedido ser relevado. Esta es una de tantas invenciones que por ahí circulan.»

Queda, pues, aclarado y terminado el asunto en su último extremo, á no ser que el señor Cánovas diga cualquier día otra cosa, lo cual no sería novedad extraordinaria.

¡Nos tienen tan acostumbrados los políticos liberales á verlos cambiar de opinión!

Hablan los yankees

«Según telegrafian á *El Imparcial*, el secretario de Estado, Mr. Olney, ha recibido ya la comunicación en que oficialmente se le informa que todos los contratos para adquisición de tabaco habano, hechos antes de publicarse el decreto del General prohibiendo la exportación de tabaco en rama, serán respetados.

Y como nada hay más fácil á la codicia yankee que simular contratos establecidos en la fecha que convenga, probablemente se presentarán más contratantes que soldados tiene Maceo.

En cuyo caso ni con la cosecha presente ni con la venidera habrá suficiente para los contratantes americanos.

¿Cuándo tendremos un Gobierno bastante fuerte para rechazar imposiciones maquiavélicas, y bastante serio para mantener íntegra la autoridad de sus representantes?

¿Qué va á quedar de la justísima y previsora disposición del general Weyler?

Su autoridad por los suelos, los yankees gananciosos, millares de hombres sin trabajo en la isla, á los que el hambre ó el despecho puede convertir en enemigos de España.

¡Qué funestos son estos Gobiernos liberales!

GACETILLA.

La peregrinación al Monte-Toro.

Acaba de realizarse en Menorca un acontecimiento religioso extraordinario, de aquellos que no se borran jamás de la memoria de los que tienen la dicha de presenciarlos. Tal es sin duda alguna, la numerosa y entusiasta romería, celebrada el domingo último, 31 del pasado mes, al venerando Santuario de nuestra Señora del Monte-Toro.

Augurábamos de antemano un hecho notable por los preparativos y la animación que se notaban; pero la realidad superó con creces nuestros presentimientos más optimistas. Creemos que si se hubiese podido disponer de medios fáciles de transporte, como sucede en otras partes en donde hay trenes, el número de peregrinos habría sido aún mucho mayor, á pesar de serlo tanto como lo fué, no pudiendo usar más que carruajes para trasladarse de un punto á otro de esta isla.

Hay quién ha calculado sobre unas cuatro mil personas que afluyeron á Mercadal, para presenciar á tomar parte en la solemne romería. Era en efecto, un espectáculo edificante, ver como en este tiempo de general indiferencia religiosa, una idea concebida bajo la influencia de la fé cristiana, había despertado tal entusiasmo, conmovido á tantos corazones

é impulsado á tantas personas, para obrar con un mismo fin y animadas de unos mismos sentimientos.

Desde la vigilia del domingo pasado, el pueblo de Mercadal situado al pié de la montaña del Toro, convirtiéndose en una como animada colmena de gente, que aumentaba por momentos con la llegada de nuevos carruajes, todos repletos de peregrinos. Una verbera la más deliciosa, amenizó agradablemente las horas melancólicas de la noche y las primeras de la risueña alborada.

Apenas despertó la primera luz del día, las calles del referido pueblo se inundaron de extraordinario gentío, confundiéndose en fraternal consorcio personas de todas las clases sociales, deseosas de asociarse á la peregrinación. Y va en aquella hora, cuando las aves comenzaban á saludar con sus dulces trinos la hermosa aurora y la naturaleza parecía despertar del sueño de la noche, dirigiáanse muchos romeros á la parroquial iglesia de Mercadal, para ofrecer á Dios el precioso incienso de la plegaria, que resuena á los oídos divinos más grata que todas las armonías de la naturaleza.

El acto de la Misa de Comunión que celebró el Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis, fué en extremo edificante y consolador, por el número considerable de peregrinos que ántes de subir á visitar á la Madre de Dios en su Santuario del Toro, quisieran fortalecerse con el Pan de los ángeles. La iglesia era incapaz para contener á los peregrinos que asistieron á ese acto.

La grandiosidad y magnificencia del cuadro cuyos principales rasgos venimos describiendo, estaban reservados para brillar con toda su mayor esplendidez en la subida de los peregrinos al Monte-Toro. Debidamente organizados por orden de pueblos mujeres y hombres, con representaciones numerosas de la mayor parte de las asociaciones religiosas que existen en cada una de las poblaciones de la isla, llevando todas su respectivo pendon así las de mujeres como de hombres, ostentando además sobre el pecho la insignia correspondiente á la asociación de su pertenencia; en unión del clero, Ilmo. Sr. Obispo diocesano, Autoridades civiles y militares y el Ayuntamiento en pleno del pueblo de Mercadal, dirigiéronse todos en variada y larguísima procesion al Santuario subiendo la escarpada montaña del Toro. Era un espectáculo verdaderamente grandioso y magnífico, el que ofrecía aquel número extraordinario de peregrinos, todos desfilando por las tortuosas veredas de la montaña con el mayor orden, rezando el santísimo Rosario y cantando con entusiasmo los populares cantos *Firma la voz*, *Corazon santo* y otros. En aquellos momentos nos trasladábamos á otros tiempos de mayor fé y nos hacíamos la consoladora ilusión de ver ante nuestra vista, alguna de aquellas generaciones pasadas que tanto se distinguieron por sus vivos sentimientos religiosos y por su gran devoción á la Virgen del Toro. Y al reparar que allí en la peregrinación, estaba representada muy dignamente la juventud de Menorca, en un núcleo numeroso de doncellas y jóvenes de lo más florido de nuestra época actual, un rayo de consoladora esperanza brilló á nuestros ojos, abrimos el corazón á un porvenir más risueño y agradable, sentimos la alegría del que sueña en mejores días para la familia y la sociedad.

Un incidente desagradable deslució en parte el feliz coronamiento de la romería, introduciendo el desorden y la confusión entre los peregrinos. Cuando la mitad de la procesion

estaba ya en la cumbre de la montaña el cielo descargó un violento aguacero, que vino á acrisolar la virtud y el sacrificio de la mayor parte de los romeros, por la particularidad de tener que aguantar la lluvia al descubierto, con motivo de haber encontrado las puertas cerradas de la iglesia y del convento, circunstancia muy anómala en aquellos instantes en que correspondía estuvieran expeditas todas las vías de abrigo. No obstante la extraordinaria aglomeración de gente en la entrada del Santuario, no hubo que lamentar ningún percance serio, pudiendo por fin al estar toda la procesion arriba penetrar la gente dentro la iglesia y convento.

Restablecida ya la tranquilidad con la entrada en el Santuario, S. S. Ilma. el Sr. Obispo, dirigió conmovido su autorizada palabra á la muchedumbre, animándola con frases llenas de unción y celo apostólico, diciendo que sentía más que todos aquel desagradable percance que había sobrevenido al estar ya en la cumbre de la montaña, percance que si bien por una parte era desagradable por otra sin embargo, había puesto el sello á los sacrificios que se habían hecho para visitar á la Virgen y que Ella no podría menos de recompensar con gracias y beneficios de su mano generosa.

Muy en breve comenzó despues el Oficio solemne, cantado á grande orquesta por la música de Capilla de la Catedral y siendo celebrante el M. I. Sr. Chantre de la misma santa iglesia. El orador sagrado Rdo. Fr. Rafael de Gracia, religioso capuchino babló en un elocuente discurso del poder y de la voluntad de la Virgen para socorrernos, cuyo poder y voluntad se han manifestado tambien en favor de los menorquines por medio de nuestra Señora del Monte-Toro.

Acabado el Oficio solemne y despues de despedirse de la Virgen los romeros, muchos con lágrimas en los ojos, empezaron á bajar de la montaña para regresar á sus casas. Nuestro venerable Prelado regaló á la Virgen un riquísimo y artístico anillo, como recuerdo de la peregrinacion y de la especial devocion que profesa S. S. Ilma. á la veneranda Imágen, Patrona insigne de Menorca.

Fué sin duda una singular providencia de la Madre de Dios, que no tuviéramos que lamentar ninguna desgracia seria, al menos que nosotros sepamos, aunque las circunstancias fueran propicias para ello. Que la Virgen haya aceptado benigna esa brillante demostracion de fé del verdadero pueblo menorquin y se digne recompensárnosla con abundancia de bienes.

El lunes llegó á esta ciudad una comision del claustro de profesores del Instituto de Mahon, compuesta de los señores Monjo, Lladrés, Buils é Iñiguez, al objeto de examinar los alumnos del colegio de 2.^a enseñanza establecido en el Seminario Conciliar de esta diócesis, en cuyo establecimiento escolar han comenzado tambien en la tarde de hoy los exámenes por escrito para los alumnos de carrera eclesiástica.

Acaba de ser nombrado para ocupar la regencia de un Beneficio en la Catedral nuestro apreciable amigo el Rdo. D. Miguel Sureda Pbro. á quien felicitamos.

Sabemos que el Sr. Alcalde de esta ciudad, tiene el propósito de dar mañana limosna en especie á varios pobres de esta ciudad. Recompense Dios los esfuerzos del bienhechor.

A la procesion eucarística de mañana asistirá el Apostolado de la Oracion con su estandarte, recomendándose la asistencia de todos los asociados. La seccion del Apostolado se formará á las cinco de la tarde en la Iglesia del Rosario, y se facilitará vela á los concurrentes.

Ha salido ya para su destino el Coronel de Infantería D. Dámaso Solchaga, nombrado Gobernador del Castillo *La Mola*, de Mahon.

Del Ministerio de la Guerra, se ha recibido un telegrama disponiendo que los reclutas excedentes de cupo de 1895, no incorporados por causa justificada, deberán incorporarse á los cuerpos de infantería para instruccion á medida que cesen dichas causas, permaneciendo en los cuerpos siete semanas.

En la mañana de hoy se ha promovido una riña en la Plaza de Abastos cuando se encontraba esta más concurrida, entre un cortador y un *miron*. A dado fin al sainete una pareja de la benemérita, diz que por falta de municipales, conduciendo á la prevenccion al primero de los contendientes. Creemos que el Juzgado entiende en el asunto.

Mediante R. O. de 8 de Mayo último previo informe del Consejo de Estado se acordó la devolución del expediente incoado por el Ayuntamiento de esta ciudad, en solicitud de autorización para la enagenación de una lámina procedente del So por ciento de Propios para construir con su producto la Casa Consistorial, á fin de que se subsanen las deficiencias de que adolece.

Noticias varias

Han sido examinados y aprobados en Tarragona por el Tribunal competente los treinta y cuatro alumnos del Seminario Conciliar que tienen solicitado recibir órdenes sagradas en las tóporas de la Santísima Trinidad.

—En el puerto de la Habana hay gran movimiento con motivo de aprovechar los exportadores de tabaco en rama los pocos dias que faltan para que empiece á regir el decreto del general Weyler prohibiendo la exportacion. Son muchos los vapores que están recibiendo carga para llevarla á Tampa y Cayo Hueso, á las fábricas de cigarros allí existentes.

—*La Epoca* publica un artículo contestando á los que acusan al Gobierno de débil en el asunto del bando del general Weyler sobre el tabaco. Dice el periódico ministerial que por equidad se acordó exceptuar de lo dispuesto en el mencionado bando los contratos existentes. Añade que el Gobierno de los Estados Unidos se limitó á observar en forma amistosa y cortés los perjuicios que se arrogarian á algunos productores.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 3.—3 m.

El telegrama oficial de Cuba da cuenta de que Máximo Gomez avanza hacia el Camaguey.

El coronel Navarro ha batido la partida de Morejon, haciéndoles muchas bajas, entre ellas nueve muertos.

Tambien ha muerto en este encuentro el cabecilla Tranquillino Diaz.

Barcelona 2 de Junio.—8'40 n.

Interior 63'07
Exterior 74'95.
Cubas, 73'00
Nortes, 28'55.
Orenses, 35'25
Libras, 29'60
Francos 00'00

La guerra de Cuba

HABANA 27.

Cuando fué del dominio público la determinación del general Arolas de volver á la Peninsula, produjo en todas las clases visible sentimiento.

Sin riesgo á que se me tache de exagerado, puedo asegurar que ningún general ha sido objeto de mayores simpatías.

Hoy se ha sabido con unánime alegría que el general Arolas, repuesto ya (?) de su enfermedad, volverá en esta misma semana á encargarse del mando del ejército que defiende la trocha de Mariel.

Tambien produce inmensa satisfacción la noticia de que las heridas sufridas en el rudo combate que telegrafié ayer por el general Suárez Valdés no ofrecen gravedad alguna.

El general, que ya se encuentra casi bien, ha anunciado su próxima venida á la Habana, donde permanecerá hasta ser curado de sus heridas.

Informes posteriores de dicho combate, y que se han recibido por conducto fidedigno, dicen que los rebeldes tuvieron más de ciento treinta heridos, la mayoría de ellos de gravedad.

En la línea férrea entre Cárdenas y Joyellanos, al pasar un tren de viajeros, explotó una bomba de dinamita colocada por los rebeldes, quedando destrozados dos vagones y sufriendo heridas de más ó menos gravedad algunos de los empleados del tren y varios soldados de los que formaban la escolta.

En las inmediaciones de San Cristobal, la columna mandada por el general Sr. Serrano Altamira encontró y derrotó la partida del cabecilla Carrillo, haciéndole treinta bajas y rescatando á un soldado del batallón de Castilla que tenían los rebeldes prisionero.

La columna leal, que se batió en posiciones excelentes, no tuvo más que un herido.

Un grupo de rebeldes sorprendió cerca de Sancti Spiritus á una pareja de guardias civiles.

Los insurrectos, tras de deliberar algún rato qué género de muerte darian á los guardias civiles, resolvieron atarlos á un árbol.

Así lo hicieron; pero los guardias, aprovechando un desuido de sus verdugos, rompieron las cuerdas, rescataron sus fusiles y atacaron valerosamente al grupo de insurrectos matando al cabecilla que los mandaba, llamado Bandomo (?) é hiriendo á otro de aquéllos. Los restantes huyeron cobardemente.

El coronel Moncada, que al frente de su columna iba protegiendo un convoy, encontró esta madrugada cerca de San Blas las partidas de Llerena, Mirabal y otros cabecillas, en total unos dos mil insurrectos, ocupando muy buenas posiciones.

El coronel Moncada dejó parte de la fuerza de su mando defendiendo el convoy, y ordenó que el escuadrón de la Princesa y una compañía del batallón de Mallorca atacaran á los rebeldes.

Tan rudo fué el empuje de los nuestros, que los mambises no pudieron resistirse en sus posiciones.

Los soldados continuaron persiguiendo al enemigo, que volvió á hacerse fuerte, resistiendo du-

rante tres horas el combate hasta que por fin tuvieron que declararse en fuga, dispersándose en diversas direcciones.

Los rebeldes debieron sufrir muchas bajas.

Por nuestra parte resultaron gravemente heridos de dos balazos el teniente de Mallorca Sr. Martínez Vivas y con heridas leves el teniente Sr. López Valera y un soldado.

Los tabaqueros han visitado al general Weyler, haciéndole iguales manifestaciones que telegrafíé á última hora de ayer.

El general Weyler ha comunicado estas impresiones al gobierno, sin ocultar que él apoya las pretensiones de los tabaqueros.

No se ha confirmado aún la muerte del cabecilla Carrillo.

DOMINGO BLANCO.

Weyler y el Gobierno

Continuó ayer siendo tema preferente de las conversaciones la actitud en que se supone colocado el general Weyler ante las disposiciones del gobierno relativas á que se respeten los contratos celebrados con antelación al bando.

Decíase ayer que entre el presidente del Consejo y ministro de ultramar y el general en jefe del ejército de Cuba se habían cruzado varios despachos en que por parte del último se insistía en que el gobierno debía autorizarle para hacer caso omiso de las reclamaciones que se le dirigiesen despues de poner en vigor el bando, pues ya él había concedido un plazo de diez días á los que tuviesen que exportar tabaco, precisamente para prevenir esas reclamaciones. De otro modo considera que se prestará á grandes abusos la concesión que hace el gobierno.

Decíase también que en ese cablegrama el general Weyler solicita del gobierno que le devuelva las facultades amplias que le concedió antes de su salida para Cuba, y que ahora le va mermando con órdenes que contrarrestan los efectos beneficiosos de sus disposiciones. Añádese que el general se lamenta de que no se le otorguen las omnimodas atribuciones de que han disfrutado todos los gobernadores generales de Cuba y mucho más en tiempo de guerra.

Afirmábase que en las contestaciones de los Sres. Cánovas y Castellano, estos procuraban convencer al general de equidad y justicia de las órdenes del gobierno, para evitar rozamientos con los Estados Unidos, precisamente ahora que su presidente había dado á España prueba de amistad tan grande como la de resistir el empuje de la opinión y de las Cámaras en el asunto de la beligerancia.

Respecto á los demás extremos, asegurábase que en esos despachos se le decía que el gobierno estaba muy satisfecho de sus servicios y que le reiteraba la concesión de las más amplias facultades.

Por la noche el ministro de Ultramar decía que ayer recibió cartas del general Weyler escritas en términos afectuosísimos en que le hablaba del buen aspecto de la campaña y de otros asuntos.

El Sr. Castellano insistió en negar que hubiese disgustos entre el general y el gobierno.

El ministro de la Guerra, por su parte, dijo que precisamente en los actuales momentos si en Cuba existiese la división de mandos habría sido anulada, porque ahora más que nunca era precisa la unificación. También el Sr. Azcárraga negó los propósitos que se atribuyen al general Weyler.

A pesar de tan terminantes negativas, no faltaba quien creía que dentro de un corto plazo tocaríanse los resultados de estos rozamientos.

Hablóse ayer tarde de que el general Weyler había dispuesto que se examinasen todo los contratos que se hubiesen presentado hasta anteayer en la capitania general para ver cuáles reunían las condiciones legales, pero la noticia debe ser inexacta, puesto que nuestro redactor-correspon-

sal en la Habana aseguraba que no se había presentado ninguna reclamación en ese sentido.

Mr. Taylor

La Correspondencia afirma que, según noticias exactas Mr. Taylor ha salido de Paris para Londres, irá el día 6 de Junio á Southampton, en cuyo puerto embarcará ese día su familia para Nueva York, regresará luego á Londres, donde tiene que conferenciar con el embajador de los Estados Unidos en Inglaterra, y antes de regresar á España, probablemente para fines del mes próximo, pasará Mr. Taylor unos días en Oxford.

No creemos que en las actuales circunstancias permanezca tanto tiempo ausente de Madrid el ministro de los Estados Unidos.

Barbarie insurrecta

Una hermana de la Caridad de las que prestan servicio en los hospitales militares de Cuba escribe á su superiora:

«He tenido ocasión de asistir á un médico militar á quien los rebeldes hicieron prisionero, y despues de obligarle á que curara sus heridos le cortaron las manos á machetazos.

Para realizar esta brutal operación le ataron á un árbol, y en medio de infornal algazara sometieron á aquel mártir de su deber al suplicio referido, dejándole despues abandonado en la manigua.

El doctor se manifiesta resignado, y dice que su inutilidad evidenciará siempre algo que le enorgullece: el haber vertido su sangre por la patria.»

El médico no tiene más que veintiocho años.

Ya se habló del horrible martirio que le habían hecho sufrir los insurrectos; pero como éstos niegan siempre esas hazañas, bueno es hacer constar que el hecho es cierto.

Los deportados

En Ceuta no hay ya sitio para más deportados.

En vista de esto, los que vienen de Cuba serán enviados á Chafarinas, donde ya se hacen los preparativos para su instalación.

La Correspondencia Militar ha oído «que ciertos políticos, alguno de los cuales permanece á la agrupación autonomista, trabajan para que se dulcifique en parte el cautiverio riguroso que los deportados cubanos han de sufrir necesariamente en el establecimiento penitenciario de Chafarinas».

ANUNCIOS

El clero y la política ó la participación del clero en la política, por D. Domingo Benigno Cruz, dean.—Memoria premiada por la Universidad de Chile. 50 cens. en rústica.

PER FE GANA

Caldereta d' articles menorquins amb molt poch such y una mica de pebre cohent,

per N' ANGÈL RUIZ Y PABLO

Un folleto de 100 páginas que contiene los siguientes artículos en prosa menorquina: Pròlech.—Còros.—Glosat.—Un bon homo.—Cansos de fandango.—Carta d' un mahonès.—Vòts.—En Jordi Busqus.—Clases pasivas, novel·leta.

Se vende en esta imprenta al precio de 3 reales vellon el ejemplar.

Práctica de los nueve oficios del Corazon de Jesús por el P. Luis Fiter

Véndese á dos reales el ejemplar en la imprenta de este periódico.

El Paraiso en la tierra abierto á quien está libre

y quiere elegir el estado más seguro en la vida
OPUSCULO DEL P. ANTONIO NATALE
de la Compañía de Jesús.

Véndese á una peseta el ejemplar en la imprenta de este periódico.

RECUERDO

DE UN VIAJE A ROMA

por

EL LIC. D. SEBASTIAN VIVES PBRO.

Dignidad de Arcediano
de la Santa Iglesia Catedral de Menorca.

Tan interesante es este librito, que con su amena y grata lectura puede hacerse mentalmente la peregrinacion á Roma; porque, despues de la detallada reseña del viaje por tierra desde Barcelona á la capital del orbe católico, hallará el lector una minuciosa descripción de algunos de sus principales monumentos históricos, como el Coliseo, los Arcos de Septimio Severo, Tito y Constantino, el Panteon, las Catacumbas, y otros; admirará la suntuosidad y belleza arquitectónica de las grandiosas basílicas de San Pedro, San Juan de Letran, Santa María Mayor, San Pablo, y otras esbeltas iglesias; se irá enterando con fruición de tanta magnificencia y riqueza artística reunida en las espaciosas salas donde estaban espuertos los espléndidos y preciosos donativos hechos á nuestro egregio Pontífice Leon XIII en el año de su Jubileo Sacerdotal; y por último contemplará al Vicario de Jesucristo recibiendo á los peregrinos en la Sala Ducal, y hablándoles familiarmente en la de los Suizos cuando les encargaba con paternal cariño que, al regresar á España, dijeran que el Papa ama mucho á los españoles.

Consta esta obrita de 122 páginas, en 8.º, y se vende en esta imprenta al precio de Ptas. 00.75 el ejemplar.

Jarabe Tónico-restaurador Fuxá

está indicado en las enfermedades caracterizadas principalmente por la pérdida de fuerzas.

Jarabe de acido yodhidrico químicamente puro está dando brillantísimos resultados contra las afecciones escrofulosas.

Pomadas contra las almorranas y grietas del pezon: (alivian casi siempre el dolor).

Magnesia efervescente preparada segun fórmula especial.

De venta farmacia Fuxá, Rosario 6.

Nota: En nuestra oficina tenemos el depósito del Anti-odontálgico Anglada que tan rápidamente se ha conquistado la simpatía de este ilustrado público.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.
á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja, 10.